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令和４年１２月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

１ 北野唯道 議員  １２月１４日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．今後の市町村合併について 

 （１）平成１７年１１月の４市村合併から１７年が経過したが、今後の新たな市町村合併に対する

市長の考え方についてお示し願いたい。 

 

２．今年の１年を振り返って 

 （１）令和４年、今年１年間を振り返って、それぞれの所管事項に関し、重点的に取り組んできた

ことと、その結果について、また、来年に向けての抱負について、副市長以下の各部長にお

示しいただきたい。 

   ①副市長 

   ②市長公室長 

   ③総務部長 

   ④市民生活部長 

   ⑤保健福祉部長 

   ⑥産業部長 

   ⑦建設部長 

   ⑧水道部長 

   ⑨教育長 

   ⑩教育部長 

   ⑪表郷庁舎振興事務所長 

   ⑫大信庁舎振興事務所長 

   ⑬東庁舎振興事務所長 

 

３．道路行政について 

 （１）西郷搦目線の未着手部三番町から結城の今後の見通しはどうなっているか。 

 （２）矢吹天栄線の未着手区間の今後の見通しについて（町屋～日和田）間 

 

４．諸物価高騰による市民生活への影響について 

 （１）昨今の円安、諸物価高騰による市民生活への影響について、市としてどのように把握してい

るのか。 

 （２）諸物価高騰により大きな影響を受けている農家、中小企業者、一般市民等に対し市としてど

のような支援を考えているのか。 
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５．市のコロナウイルス感染状況について 

 （１）これまでの臨時的任用職員を含む市職員の感染状況について、期間ごと職種ごとにお示し願

いたい。 

 （２）第７波以降、本市の感染者が急増しているように感じるが、実態はどうなのか。 

 

６．この冬の除雪対策について 

 （１）この冬は寒さが厳しく降雪量も多くなるのではないかと言われているが、道路や公共施設の

除雪に対する備えは万全なのか。 

   ①道路の除雪対策について 

   ②公共施設の除雪対策について 
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令和４年１２月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

２ 佐川京子 議員  １２月１４日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．人口問題について 

 （１）人口の減少に伴う本市の将来像について市長の考えを伺いたい。 

 （２）少子化対策について 

   ①子育て支援について 

 

２．教育行政について 

 （１）学校の配置及び学区について 

   ①本市の小学校中学校に入学予定の将来の子どもの数 

   ②いつから現在の学区になっているのか。 

   ③急激な少子化や市街地の変化に伴い、小中学校の将来の配置等及び学区についても見直しを

検討する時期にきていると思うが、教育委員会の見解を伺う。 

 （２）学校給食について 

   ①給食費について 

   ②食の安全面を考慮し、食材の地産地消をさらに進めることについて 
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令和４年１２月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

３ 水野谷正則 議員  １２月１４日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．過疎対策について 

 （１）人口減少に伴う地域振興について 

 

２．職員の定年延長及び、役職定年について 

 （１）定年延長の概要について 

 （２）定年延長がもたらす効果や課題について 

 

３．物価高騰対策について 

 （１）農業について 

 （２）商業について（個人消費含む） 

 

４．園児等の置き去り防止について 

 （１）市内幼稚園バス送迎に係る安全管理について 

 

５．教育支援について 

 （１）進学等における奨学金等の経済的支援について 

 

６．環境交流事業について 

 （１）太陽光発電が結ぶ港区との連携事業について 
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令和４年１２月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

４ 戸倉宏一 議員  １２月１４日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．白河市水道事業について 

 （１）本市として、「公共財としての水」「自治としての水」「大切な安心安全な水」を人口減少など

きびしい環境の中でどう水道事業を展開して行くのか伺う。 

 （２）老朽化、耐震化、長寿命化への対応計画 

 （３）水道事業の運営に必要な人材の確保及び人材の育成について 

 （４）緊急時、災害時の対応策について 

 （５）水道インフラ及び水道情報システムの効率化への対応について 

 （６）水道施設台帳の整備状況について 

 （７）水道事業会計の今後の見通しについて 

 

２．白河市の観光事業について 

 （１）白河市の観光ＰＲの強化について 
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令和４年１２月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

５ 室井伸一 議員  １２月１４日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．高齢者のペダル踏み間違い事故を防止することについて 

 （１）ペダル踏み間違い急発進抑制装置を後付けした際の費用の一部を補助することについて 

 

２．防災について 

 （１）防災士の資格取得のための助成制度について 

 （２）寒い季節での防災訓練を行ってみることについて 

 

３．教育行政について 

 （１）防災教育について 

 （２）白河市の「がん教育」について 

 

４．公共施設や学校等に設置されているＡＥＤについて 

 （１）三角巾を配備することについて 
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令和４年１２月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

６ 鈴木裕哉 議員  １２月１５日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．ゼロカーボン・シティ宣言について 

 （１）宣言に対する市の考え方 

  ①宣言後１年経つ現在と２０５０年の目標年度に向けた取組について市長の考えを伺う。 

 （２）具体的な取り組み 

   ①ゼロカーボン・シティを実現するための具体的な施策について 

 

２．歴史的なまちづくりについて 

 （１）歴史的風致形成建造物について 

   ①これまでの指定状況及び解体された件数について伺いたい。 

   ②保存するための取り組みについて伺いたい。 
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令和４年１２月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

７ 高橋光雄 議員  １２月１５日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．「しらかわ提灯祭り」について 

 （１）市長の感想 

 （２）市長の認識 

 （３）維持発展させるために、どうするか。 

 

参考：「白河提燈まつり」昭和 53 年 8 月発行 

著者：鈴木完一 

編集：鹿島神社先達・宮本 

発行：白河青年会議所 

 

参考：「白河市歴史的風致維持向上計画、第 3 章 維持向上すべき歴史的風致（1）白河提灯まつりに

みる歴史的風致」 

 

参考：既存の組織 

       （公財）白河観光物産協会 

        白河まつり振興会 

       （鹿島神社祭礼の意思決定機関）総町参会 

       （鹿島神社祭礼の執行機関）宮本・先達・年番会 

        鹿島神社奉賛会 
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令和４年１２月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

８ 大木絵理 議員  １２月１５日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．公民連携について 

 （１）公民連携について市長の考えを伺う。 

 （２）民間団体等との連携について 

   ①窓口はどこがおこなっているのか伺う。 

   ②民間団体との取り組みや連携は、どのように実施していくのか伺う。 

（３）地域プレイヤー創出・育成事業について 

   ①事業の概要と実施内容について伺う。 

   ②事業の成果について伺う。 

   ③来年度はどのような事業展開を予定されているのかを伺う。 

 

２．子ども保育支援について 

 （１）保育施設管理運営における安全性の確保、また不適切な保育の防止対策について 

   ①脱走やけが防止の観点から、公立幼稚園・保育園の環境整備について、日ごろの点検は、誰

がどのようにおこなっているのか。そのチェック頻度についても伺う。 

   ②公立幼稚園・保育園における修繕要望に対する対応と修繕状況（今年度１１月末までの実績）

について 

   ③私立園における施設安全管理の確認について 

   ④公立幼稚園・保育園における保育の質はどのようにチェックされているのかを伺う。 

 （２）待機児童について 

   ①今年度１２月現在における年齢別の待機児童数を伺う。 

   ②待機児童が発生する要因について伺う。 

   ③保育士確保について 

 

３．若い世代からのニーズについて 

 （１）スポーツと１０代～２０代の居場所について 

   ①学校の部活動以外で、新たにスポーツ活動をしたい場合、窓口はどこになっているのかを伺

う。 

   ②現在まで、新しいスポーツ施設の建設や整備の要望はあるのかを伺う。また、若者への調査

はしているのかを伺う。 

   ③白河市内でスケートボードができる場所はあるのかを伺う。 

   ④今後について 

 （２）若い世代と選挙について 

   ①本市における若年層の投票率について 

   ②投票率向上のための取り組みについて 

   ③高校や大学ならびに企業との連携について 
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令和４年１２月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

９ 藤田文夫 議員  １２月１５日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．観光について 

 （１）「白河の関」に関連した観光について 

 

２．防災・減災への取り組みについて 

 （１）「防災士」養成と育成の取り組みについて 

 （２）防災士と町内会などが連携した取り組みについて 

 

３．マイナンバーカードについて 

 （１）白河市のマイナンバーカードの交付状況について 

 （２）マイナンバーカードの活用方法について 

 

４．農政関係について 

 （１）耕作放棄地拡大への対策について 

 （２）農業の担い手不足への対策について 

 

５．おもてごう保育園について 

 （１）おもてごう保育園の移転計画について 
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令和４年１２月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

１０ 柴原隆夫 議員  １２月１５日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．南北を横断する国道２９４号白河バイパスの完成について（その３） 

国道２９４号の「北口玄関」と「南口玄関」は国道４号と東北自動車道に直結し、人と物の流れ

が起こり、白河の新しい「まちの姿」の形成となる可能性を秘めておりますが、田町、横町は間

口が狭く奥行きのある商業地区から住宅地区へと変容し、商業店舗が形成される用地が少ないこ

とから、「通過に便利な道路」になりかねない懸念があります。「車を停留（人流を止める）」させ

る策を見出すことが必要と考えます。 

 （１）市民から開通時期を問われますがどのような予定でしょうか。 

 （２）通称本町四辻から南湖トンネル手前の区間は計画変更による「超余裕」の道路幅となってお

ります。その活用について 

   ①車を停留（人流を止める）させる「夕市」の開設について 

    南北を横断する国道２９４号白河バイパスの開通により交通量が相当増えます。停車スペー

スがとれる「超余裕」の道路幅と歩道を活用し、「夕市」を開設することはどうでしょうか。 

   ②また、広く意見を求め「超余裕」の道路幅の活用について「妙案」を探し求めることはどう

でしょうか。 

 （３）交通量が多くなる車を停留（人流を止める）させるブランド街の形成づくりについて 

味の良い白河ラーメン店、南湖の「SHOZO SHIRAKAWA」、同じく南湖の鎌倉・甘味処「わ

らびもちの店」前にはお客の行列ができ繁盛しております。暗示を与えてくれる貴重な様子

と考えます。 

   ①東邦銀行移転後の跡地利用の考えはあるのでしょうか。 

   ②また、東邦銀行移転後の跡地を「中央駐車場」とし本町四辻からマイタウン白河の区間を、「白

河ラーメン店」とかの「ブランド街の形成」づくりを行い、交通量が多くなる「車を停留（人

流を止める）」させることはどうでしょうか。 

 （４）谷津田川沿いの道路の交通安全について 

    環境保護と交通安全策の必要から、南湖湖面沿いに速度を減速させる「ハンプ（コブ）」を設

け対策を講じております。 

    国道２９４号白河バイパスの開通に伴い交通量が増えることに比例し、谷津田川沿いの道路

の交通量も増えてきます。道路は狭く民家が建ち並び、歩行者も多いことから南湖湖面沿い

のように速度を減速させる「ハンプ（コブ）」のような工夫により、交通の安全を図る必要が

あるかと考えますが。 
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２．増え続ける高齢運転者の交通事故について 

 （１）免許証の自主返納を含めどのような高齢運転者による事故防止策を行っているでしょうか。

また自主返納による利用できるサービス等をどのように市民へ伝えておられるでしょうか。 

    <悲惨な事故例> 

    ・2019/4 月  ９０歳の元高級官僚運転の池袋暴走事故 

    ・2022/11 月 ９７歳運転の福島暴走事故 

    ペダルの踏み違いなど身体能力が低下した高齢者による運手事故が増えております。 

 

３．新型コロナワクチン接種の努力義務について 

 （１）保護者に対し、保育園・幼稚園・小中学校で接種の推奨が行われておりますが、どのような

推奨を行っているでしょうか。接種したか、しないかの話題で悩む保護者、児童がおります。 

 （２）生後６カ月以上４歳以下の乳幼児の接種が、１０月２４日から接種が可能となり、市では保

護者に対し接種勧奨を行っていくとしておりますが、悩む保護者に対しどのような推奨を行

っていかれるのでしょうか。 

（３）今冬の季節性インフルエンザと新型コロナウイルスの同時流行の懸念について 

   ①発熱等の症状が発生した場合の対応について 

   ②また保育園、幼稚園、小中学校で①のような症状が発生した場合はどのような対応となるの

でしょうか。 

 

４．気候変動に伴う大雪の対策について 

 （１）気象庁は豪雪地帯だけでなく大雪対策の警戒が必要としております。夜間の場合は職員も出

勤が困難となります。気候変動に伴う大雪対策はどのようになっているでしょうか。 
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令和４年１２月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

１１ 大竹功一 議員  １２月１６日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．羅漢山墓地霊園の管理運営について 

 （１）利用状況について 

   ①現在の利用状況について 

   ②管理運営について 

 （２）合葬式墓地の管理運営について 

   ①合葬式墓地の利用者の特徴と件数について 

   ②合葬式墓地の埋蔵方法と費用について 

 

２．市営住宅の管理運営について 

 （１）市営住宅の利用状況等について 

   ①入居状況について 

   ②入居者の滞納状況について 

   ③令和３年度の不納欠損状況について 

 （２）入居条件について 

   ①市税を滞納している生活保護受給者の入居について 
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令和４年１２月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

１２ 石名国光 議員  １２月１６日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．２０２５年問題と高齢化率について 

 （１）２０２５年問題と高齢者への影響について 

 （２）高齢者が社会活動に参加できる情報紹介について 

 （３）高齢者と家族が生活していくうえで必要な情報が、すべて記載されている冊子の作成につい

て 

 （４）２０２０年、２３年、２５年の白河市の高齢化率と全国平均との比較について、及び 

    介護認定率と一人暮らし高齢者、高齢者夫婦世帯の推移について  

 

２．観光関連産業の育成について 

 （１）白河観光物産協会で取扱うお土産や特産品の数はどれくらいか。また、市内と市外の割合は

どれくらいか。 

 （２）市内における土産品の開発や販売機会の提供について 

 （３）市民が参加しやすい参加型のイベントの構築について 

   ①「市民が参加しやすいイベント」や「市民のイベント参加意識」の高揚など、市民参加を促

し「地域の力を活用し、持続可能なイベント」を目指すことについて 

 

３．市民生活の不安解消について 

 （１）市民生活の不安解消策と商工事業者支援対策について伺う。 
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令和４年１２月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

１３ 山口耕治 議員  １２月１６日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．産業振興について 

 （１）産業振興の必要性と成果について 

   ①外発的振興である企業誘致と内発的な振興策と併せて推進されておりますが、現在までの成

果について伺う。 

    また、市長として今後の産業振興の考え方と実行方針についてお示し願いたい。 

 

２．危機管理について 

 （１）避難指示と警戒レベルについて 

 （２）全国瞬時警報システムの対応について 

 （３）防災ラジオの重要性と普及率について 

 

３．教育行政について 

 （１）小・中学校の不登校について本市の現状と課題について 

   ①県内の２１年度の小・中学生で３０日以上欠席した不登校の児童生徒２，９１８名であり教

育環境の整備が急務であると考えるが教育長の見解は。 

   ②本市の不登校の現状と課題について 

 （２）小中学校タブレット使用の状況と問題点について 
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一般質問・質疑 通告一覧 

１４ 深谷弘 議員  １２月１６日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．高齢期の聴こえの支援について 

 （１）高齢化にともない増える難聴者(加齢性難聴)の実態把握の必要性について 

   ①加齢性難聴者の状況 

   ②加齢性難聴者の実態把握の必要性とその取り組み 

 （２）加齢性難聴者への支援について 

   ①高齢者のための「聞こえのセルフチェック」 

   ②補聴器購入費助成事業 

 

２．インボイス制度と地方政治 

 （１）インボイス制度について 

   ①消費税のしくみ及び納税義務者 

   ②インボイス制度導入の理由と実施までのプロセス 

 （２）地方自治体及び公益法人との取引における影響 

   ①公共事業入札参加資格について（インボイス登録） 

   ②シルバー人材センターにおける会員のインボイス登録について 

 

３．コロナ感染による学級閉鎖と教育課程履修について 

 （１）コロナ感染による学級閉鎖の状況 

 （２）標準授業時数を踏まえ編成される授業の確保 

 

４．来年度予算編成について 

 （１）学校給食費無償化と公会計への移行 

   ①学校給食費無償化へのプロセスについて 

   ②学校給食費の管理について(公会計への移行) 

 （２）ごみ袋料金無料化 

   ①ごみ袋販売額及びごみ処理手数料収入額（R1～3） 

   ②ごみ処理にかかる市町村分担金（R1～3） 

 


